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厳しい財政状況の中、人件費抑制に努力！

◎「市長退職金０」は選挙の争点か

■我孫子市議会議員の発議とし
て、市議会議員の期末手当を削
減する議案が提案され、全員一
致で可決されました。
　4.05ヶ月　→　3.90ヶ月
　（184.8万円の削減）

■常勤の一般職の給料、期末手
当も削減
　4.15ヶ月　→　3.95ヶ月
給料は、平均0.1％減の改定、管
理職に関しては0.2％減
　（8239.2万円の削減）

■常勤の特別職（市長・副市長
教育長・水道局長）の期末手当
も削減
　4.10ヶ月　→　3.90ヶ月
　（56.5万円の削減）

これらは賛成多数でした。

　私が議員になってから、市議
会議員の給与、期末手当、政務
調査費も削減ばかりですので、
市議会議員の年間支給総額�は近
隣市と比べても標準より低くな
っています。
　また、市職員の給与のラスパ
イレス指数（国家公務員の給与水
準を100とした場合の給与水準）
が県内だけでなく全国水準から
みても高くなっておりますので、
１２月議会では、職員給与がさ
らに２％下げられる事になって
います。しかし、まだ努力の余
地もありそうです。
　＜2009年度ラスパイレス指数＞
　　　2010年　4月1日現在
　◎我孫子市　104.2　
　○柏　市　　101.4
　○流山市　　　99.0
　○鎌ヶ谷市　100.6
　○野田市　　100.2
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　来年の我孫子市長選挙で　「市長退職金
０」が争点として挙がっています。
　しかし、よく調べてみますと、我孫子市は千
葉県市町村総合事務組合に加入しており、こ
こに毎月負担金を収めることで、事務組合から
市長の退職金が支払われる事になります。で
すから、勝手に市長の退職金を減額したり、ま
してや０にする事はできず、計算式（退職月給
与×48×35/100）にという数値によって支払
われます。
　退職金規約を変更し、市長退職金を０にす
るには、参加市町村長、議長から構成される議 　

　

会において、過半数の議決を得なければいけ
ませんので、不可能に近いのです。
　また、千葉市、柏市の市長が退職金を貰わ
ないとニュースがありましたが、事務組合に参
加していないからこそ出来たことであります。
　他市においても財政難を理由に「退職金０
」を公約に掲げ当選した市長が、退職金を受
け取らないと言って問題になっていますが、負
担金分は戻ってこないので、受け取らないのは
自己満足に過ぎないとの非難が出ています。
　よって、「市長退職金０」は争点になりえない
と考えます。
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E-mail : info@kai-toshimitsu.com

＜我孫子市議会議員甲斐俊光　議会レポート21＞
「平成22年度事業仕分け結果」＜環境・産業・都市基盤６６事業＞

☆☆『生き甲斐、やり甲斐、育て甲斐』『生き甲斐、やり甲斐、育て甲斐』
　　市政への疑問をどうぞ。誠実に対応します市政への疑問をどうぞ。誠実に対応します↓↓

一寸一言

○「活動ブログ」365日更新中！○

　 我孫子の福祉政策についての私見

1972年　7月23日　生まれ　（楽観的なO型）
1995年：慶応義塾大学法学部政治学科卒業
2004年：衆議院議員桜田義孝公設秘書
2007年：我孫子市議会議員初当選

◎趣　味；　ランニング、読書（漫画も）
◎マイブーム；　ラーメン食べ歩き、ツイッター、自転車
◎特　技；　男の料理、テニス、野球

　　　　　　　　■10/31には9303人がエントリー
し「第16回手賀沼エコマラソン」が開催されまし
た。私が主導した地元枠によって
我孫子・柏の方2482人が出場され、
昨年の1800人台より大幅増加しま
した。地元の大会として市民に身近
な大会であって欲しいものです。
私の記録は、手元の時計で１時間
２６分５８秒でした。御陰さまで、昨年

より３分の記録更新！皆さんの温かい応援に
後押しされ、ラストスパートで力が湧いてきまし
た。どうもありがとうございました。来年も素晴ら
しい大会でありますように！
＊ツイッターでつぶやき中！→　　　
＊ブログも毎日更新
　◎携帯ブログサイト→
　

■66件の事業仕分けが終了しました。
この本来の目的は、行政サービスを外
部の視点からそのあり方や、必要性を
見直す作業です。結果は民営化２件　
（観光セミナー事業、緑の講習会）　
要改善３９件　現行通り２５件です。
○主な要改善事業は次の通り↓
／クリーン手賀沼推進協議会の運営／ジ
ャパンバードフェスティバルの開催／環境レン
ジャー活動への支援／インターネット家計簿
の普及／外来生物防除事業／ふれあい工
房の運営管理事業／生ごみリサイクル補

助事業／あやめ祭り／地域職業相談室の
運営／雇用安定対策事業／あびこ型「地
産地消」推進協議会の充実／市民・近隣セ
ンター施設維持管理／側溝清掃残土の処
理／道路の緊急補修／道路パトロール／
駅施設維持管理事業／放置自転車関係／
自転車駐車場の管理運営／送迎バスの空
席利用／市民バスの運営／雨水抑制施設
設置事業／景観ポイント整備／景観形成
市民啓発／公報作成業務／下水道負担
金徴収業務／市営住宅使用料徴収業務
／市営住宅関係業務／地区緑化　等

　現在の特別擁護老人ホーム（特養）
の待機者は約350名います。来年度は
100床規模の特養設置予定ですが、まだ
足りません。そこで、平成24年度の特養設
置計画をより充実させ、待機者が少しでも
減る様に解消に努めていきます。
　また、特養だけでなく、看護／医療や日
常的な世話を行なう老人保健施設の新た
な許可も平成24年度の医療整備計画に
組み込まれる様に働きかけていきます。
　我孫子では保育園の待機児童０を維持
できる様に、便利な保育園の分園化等を

進め、我孫子西地区の児童数増に対応し
ていきます。来年度は、幼保連携の認定子
ども園も市内に誕生させることにも力をい
れていきます！

駅頭をやっていない日は朝の通学見守りをやっています！
地域で子どもを守って、育てていくことが重要です。
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